



Llega ‘Puerta Abierta’: un nuevo espacio para encontrarnos y escucharnos

La Agrupación Socialista de Rioja Alavesa inaugura un nuevo formato para dar a conocer nuestras propuestas y el trabajo que realizamos cada día. Con este impulso, queremos acercar nuestra actividad a la ciudadanía e informar de forma clara y cercana. Un espacio para seguir avanzando y construyendo soluciones reales para nuestra comarca.

La sociedad civil, a la vanguardia del desarrollo sostenible

Hemos llevado la voz de Amor sin Barreras, Sustraiak y CEA al Congreso, donde nos han hablado de sus proyectos y sobre los Objetivos de Desarrollo Sostenible. Nuestro diputado Daniel Senderos ha destacado que “la sociedad civil alavesa está a la vanguardia en acción climática, sostenibilidad, agricultura regenerativa y cooperación para el desarrollo”.



Homenaje a las personas asesinadas en Elciego

Hemos impulsado un homenaje en Elciego a las víctimas de la represión franquista, reafirmando su compromiso con la verdad, la justicia y la memoria democrática. También hemos denunciado la presencia de vestigios de la dictadura en la comarca, como una placa en Barriobusto —ya retirada— y un dintel en Baños de Ebro, aún pendiente de eliminación.



Avances promovidos por el Gobierno socialista

Nos hemos reunido con el diputado Daniel Senderos y la senadora Paula Somalo para analizar los avances del Gobierno socialista y reforzar el compromiso con una Rioja Alavesa más justa y con futuro. El contacto permanente con nuestras representantes es la mejor garantía para aportar soluciones eficaces. Además, estos encuentros permiten compartir inquietudes, trasladar las necesidades de la comarca y coordinar iniciativas que mejoren la vida de nuestros vecinos y vecinas.

‘Sierra de Cantabria’ ya es plenamente oficial

La Agrupación Socialista de Rioja Alavesa ha apoyado a la Plataforma Sierra de Cantabria, gracias a cuyo impulso se ha conseguido el reconocimiento oficial de ‘Sierra de Cantabria’, reforzando el patrimonio y la identidad de la comarca. Este reconocimiento supone un avance en la recuperación de la toponimia histórica y en la defensa de los nombres que nos identifican como territorio. Con ello reafirmamos nuestro compromiso con la memoria y la cultura local, esenciales en nuestra identidad colectiva.



Jornada de trabajo con Delegación del Gobierno

Hemos celebrado un encuentro de trabajo con la Delegada del Gobierno en el País Vasco, Marisol Garmendia, y la Subdelegada en Álava, Mar Dabán, para abordar asuntos prioritarios para Rioja Alavesa y seguir impulsando, desde el Gobierno de España, el desarrollo y progreso de la comarca. Hemos tratado temas como las infraestructuras, el apoyo al sector vitivinícola y la mejora de los servicios públicos, reafirmando el compromiso con una Rioja Alavesa con futuro y más oportunidades.

Trabajando desde Diputación

Movilidad Sostenible e Infraestructuras Viarias

► Refuerzo de la travesía de Elciego: calmado de tráfico y protección de fauna (>600.000 €, 2º sem. 2025-inicios 2026).

► Integración de Alavabus y Transporte Comarcal en GeoAraba para planificar recorridos, paradas y mejorar la conectividad.

► A-124 Samaniego-Leza: licitada la redacción del proyecto (240.548 €, 15 meses), aportando una solución al cruce de Leza y mejorando el acceso al Hospital de Leza.

Una movilidad sostenible es esencial para nuestra comarca

Hemos mantenido un encuentro de trabajo con Jon Nogales, diputado de Movilidad Sostenible e Infraestructuras Viarias, para conocer las actuaciones y proyectos en Rioja Alavesa, así como para recoger propuestas para continuar mejorando nuestros servicios e infraestructuras. Seguir garantizando la movilidad es una de nuestras prioridades.

Empleo, Comercio y Turismo

► Oferta para el año 2025: 153 cursos y 1.658 plazas (58 en municipios; en Laguardia, Elciego y Oyón, entre otros).

► 27.000 € destinados a promoción turística en los municipios: Laguardia 12.500 €, Elciego 12.190 €, Labastida 2.539 €.



Agrupación Socialista Rioja Alavesa Arabako Errioxako Elkarte Sozialista



Cultura y deporte

► XI MagialdiAraba 2025: talleres y funciones en euskera en Villabuena, Elciego, Oyón-Oion y Laguardia.

► Reedición del libro sobre el facistol y la sillería de Lanciego, para seguir dando a conocer nuestro patrimonio.

► Presentación de la publicación 'Patrimonio Industrial de Álava' (incluye Marqués de Riscal y Trujal de Lanciego), reforzando identidad, memoria y vida cultural.



Construyendo futuro desde el Gobierno de España

- 15 M€ para modernizar regadíos en Moreda, Oyón, Labraza y Barriobusto (MAPA/SEIASA) sobre 400 ha.
- 18,5 M€ hasta 2027 para los embalses de Laguardia, beneficiando a Labastida, Navaridas y Elciego.
- 5,5 M€ (fondos europeos) para un Plan de Sostenibilidad Turística con 26 proyectos en los 15 municipios.
- 500.000 € en ayudas a asociaciones de mujeres rurales.
- Revalorización de las pensiones según IPC, garantizando el poder adquisitivo.

Acción municipal socialista en la comarca

LANCIEGO

El grupo socialista ha presentado en el último pleno diversas propuestas para mejorar la seguridad y el entorno (travesía urbana, soterramiento de cableado), acercar servicios (VIDOC para DNI y pasaporte), impulsar el turismo (aprovechando ayudas forales), reforzar la salud y la prevención (instalación de desfibriladores y formación en reanimación cardiopulmonar), mejorar los eventos y optimizar la gestión de residuos.

OYÓN

Gracias al acuerdo presupuestario en Oyón, logramos por primera vez el reconocimiento a la memoria histórica y el apoyo al colectivo LGTBI, avanzando en igualdad y preservando nuestra historia. Próximamente contaremos con un área canina, y hemos mejorado la higiene mediante el control de colonias felinas junto a la asociación Zaun. Oyón es ahora más eficiente energéticamente, con medidas sostenibles y un punto de recarga para coches eléctricos. Además, seguimos apoyando a los comerciantes locales con ayudas directas e indirectas.

LEZA

El Ayuntamiento de Leza modificará el Plan General con el objetivo de regular las viviendas turísticas. Con esta medida se busca frenar su proliferación, garantizar una competencia justa con las casas rurales, que cuentan con más requisitos y controles, y favorecer el acceso a la vivienda para las personas que necesitan residir y trabajar de forma permanente en el entorno rural.

